

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

**CORREOS.**

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 3 t. Barcelona por Alcudia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

**PUNTOS DE SUSCRIPCION.**

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: **4 REALES** al mes en las tres islas.

**FERRO-CARRILES.**

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.  
Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'53 m. mixto, y 5'45 t.  
Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. m.º y 5'45 t.  
Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.  
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. m.º y 6'15 t.

**SECCION RELIGIOSA.**

**SANTO DE MAÑANA.**—EL BEATO RAIMUNDO LULIO, mártir, natural de Palma y de nobilísima sangre, renunció los más encumbrados honores de los reyes de Mallorca para emplearse en la meditacion de los divinos misterios y en llorar amargamente sus desvaríos. Escribió muchísimos tratados en defensa de la religion católica y sobre todas las ciencias y artes, terminando su glorioso apostolado en la ciudad de Bugía el 29 de Junio de 1315. Su cuerpo se conserva en un magnífico mausoleo incrustado en la pared de una capilla en la iglesia de San Francisco, al que los mallorquines profesan especial veneracion.

San Gregorio papa VII de este nombre, fué natural de Toscana y uno de los pontífices más celosos; convocó once concilios, padeciendo muchas persecuciones y tormentos.

San Trifon fué preso por orden de Decio, que le mandó azotar, y puesto en el ecúleo se le rasgaron las carnes, quemándole á fuego lento.

**CULTOS.**—*Mañana sábado.*—En el Hospital empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo; exponiéndose el Santísimo á las diez y media, en seguida horas y la misa mayor. Por la tarde vísperas, máitines y laudes solemnes; y despues completas con música y la reserva.

En San Francisco se celebrará la fiesta del Beato Raimundo Lulio con nona y misa mayor á las diez, predicará D. Santiago García.

**CORTE DE MARÍA.**—En Santa Eulalia, á la Virgen del Confalon.

**GACETILLA LOCAL.**

*SUSCRIPCION destinada á socorrer las desgraciadas familias de los tripulantes y naufragos del brik-barca Elvira.*

Suma anterior. 309'10 Pts.

Un católico. . . . . 0'20

**Total.** . . . . 309'30 Pts.

Extracto del *Boletín Oficial* número 2088 correspondiente al 1.º del actual:

El Gobierno de esta provincia advierte que por disposicion de la R. O. del 12 del anterior se proceda á la formacion y publicacion de la Estadística de primera enseñanza.

Un estado de los nacimientos y defunciones registradas en el Juzgado del distrito de la Catedral durante la tercera decena de Mayo de 1880.

Repartimiento de la contribucion de inmuebles de los Ayuntamientos de Felanitx, Ciudadela, San Juan, Inca y Alayor.

Por la Audiencia de Palma de Mallorca se publica el dictámen de la Comision general de Codificacion.

El Juez de primera instancia del distrito de la Lonja de esta capital publica un edicto para que se presenten los herederos de Francisco Vivas, advirtiendo que de no efectuarlo dentro el término de tres dias, se continuará el procedimiento en rebeldía parándoles el perjuicio que en derecho proceda.

Otro idem por el cual se requiere á D. Miguel Serñant y Figarola para que satisfaga una cantidad á los administradores de la herencia de D. Juan Ripoll y Gomila.

Es sumamente consolador para los buenos católicos el espectáculo que están ofreciendo nuestros hermanos de allende los Pirineos. La Francia, la Francia católica, la Francia honrada aclama á los religiosos que, víctimas de una persecucion injusta, se ven obligados á abandonar los establecimientos de enseñanza que con tanta aceptacion y tan escelentes resultados habían dirigido por largos años. El Gobierno ha conseguido su objeto; pero los jesuitas disueltos y diseminados en virtud de las leyes de Marzo, han encontrado cariñosa hospitalidad en las familias católicas de la nacion vecina: su derrota ha sido un verdadero triunfo; el triunfo de la verdad y de la justicia; el vencido es únicamente el Gobierno frances.

Con un capital de 60,000 pesetas representadas por 600 acciones ha quedado constituida la *Sociedad Ferrocarril de Alaró* que trata de explotar la vía-férrea que ha de unir este pueblo con la estacion de Consell.

Ha empezado á exigirse la cuota del impuesto de prestacion personal. Los contribuyentes que optaron por el jornal han sido destinados á los puntos en que han de prestarlo.

Probablemente llegará mañana á este puerto el vapor *Isabel la Católica* con el batallon de Filipinas que ha de relevar al de Tetuan en la guarnicion de esta plaza.

Por el Gobierno de esta provincia se nos participa que ha sido denunciado el número 115 del periódico *El Eco de Madrid* que se publica en la córte.

## CORREO DE AYER.

De los periódicos recibidos ayer por via de Alcudia tomamos lo siguiente:

Sobre el robo del toison dice *La Fé* lo siguiente:

Recibimos dos largas cartas que comprenden la descripcion de las audiencias del 23 y el 24.

La del 23 empieza así:

«La concurrencia es hoy más numerosa que ayer. En el recinto reservado se ve á César Cantú, á hombres políticos de todos los partidos y á muchas señoras.»

Fuera de esto, en esa carta sólo vemos en extenso lo que de sus extractos, tomados de *El Diario Español*, insertamos en otro lugar.

De la audiencia del 24 dice nuestra carta lo siguiente:

«Recuerdan Vds. el tipo jocoso dibujado por Gavarini:—Un caballero de industria cogido con la mano en el saco, se vuelve con aire altivo al gendarme que le sujeta la muñeca, y jura por su honor y el de sus padres, que el ladron es el dueño del dinero que aquel sujeto trataba de apropiarse. La escena es buena y bien representada, divierte á los espectadores, pero á condicion de que no ha de durar mucho.»

Si se prolonga cuatro horas seguidas, en una sala estrecha, en el mes de Junio, con el calor que hace en Italia, y con poca variedad, cansa, y el público se marcha.

Los milaneses opinan así; pues á pesar de las promesas de Boet de seguir haciendo revelaciones cada vez más interesantes, hay muchos sitios desocupados en la sala.

Al empezar la audiencia, Boet pide al Presidente hacer su declaracion por preguntas, pero el presidente se niega á ello.

Sigue Boet contando lo que pasó en Paris entre don Carlos y él; pero el Presidente le interrumpe diciendo que todas sus afirmaciones son completamente nuevas. A esto responde Boet, que completan su narracion.

No,—dice el Presidente;—lo que hay es que en nuestros primeros interrogatorios no conocíais el acta de acusacion, y ahora teneis que cambiar vuestro sistema de defensa.

Boet continúa diciendo que palabras eran las convenidas con D. Carlos para la venta del Toison, y di-

ciéndole el Presidente que explicara el sentido verdadero de la palabra *as*, con la que se denominaba la alhaja, responde Boet que la explicacion le obligaría á entrar en detalles escandalosos; pero el Presidente insiste, y Boet se confunde y no sabe lo que se dice al tratar de dar esas explicaciones, por lo cual se detiene y suplica al presidente que le permita escribir.

El Presidente se niega á ello.

Prosigue Boet hablando del pretendido convenio con D. Carlos, y dice que lo había escrito en dos tarjetas con su propia mano, habiéndolas conservado y entregado al juez, y extrañándole que no se encuentre ese hecho en la acusacion.

*El Presidente:* Se aquivoa Vd., está mencionado, pero no en favor de Vd. Miétras estaba Vd. en Paris, ¿quién tenía el Toison?

*Boet:* Le tenía yo, y siempre le llevaba conmigo.

Boet dice enseguida cómo salió para Bayona despues de recibir cierta cantidad de doña Margarita, diciendo Boet que deseaba ver á su familia y pasar con ellos las fiestas de Navidad.

*El Presidente:* ¿Cuánto tiempo hace que estaba usted separado de su familia?

*Boet:* Muchos meses.

*El Presidente:* ¿Paró usted en casa de su mujer en Bayona?

—Sí.

—¿Permaneció Vd. allí todo el tiempo?

—Sí.

Fíjense nuestros lectores en esto, por lo que verá en la causa.

*Boet:* Se ha dicho que me había ocultado; esto es una calumnia. Expulsado de Bayona, tuve que refugiarme en casa de un amigo, pero escribí al subprefecto de Bayona indicándole cuál era mi residencia.

*El Presidente:* ¿Le contestó á Vd. el subprefecto?

*Boet:* No. (Gran sensacion en el auditorio). Pero eso no importa; no me he ocultado, añadió Boet dejándose llevar de la cólera, y la acusacion fiscal es ridícula y fantástica.

*El abogado general, Sr. Clerici:* Habla Vd. de cartas á un subprefecto; pero responda á esta pregunta: ¿se atreve Vd. á decir que no se ocultaba de D. Carlos y de los carlistas?

*Boet:* Habia sido expulsado de Francia y debia obrar con prudencia. Huia de los carlistas para que no se creyese que conspiraba.

La sesion termina con incidentes tempestuosos. El Presidente llama órden á uno de los abogados de Boet, y hace observar de nuevo que la defensa de Boet es un conjunto de repeticiones é invenciones.

Se suspende la vista hasta el dia siguiente.»

—Segun los periódicos de Gibraltar, se halla surta en aguas de la Tunara, cerca de aquella bahía, una escuadra francesa compuesta de cuatro fragatas. Esta flota deberá ser la de instruccion que la forman la fragata de hélice *Flore*, escuela de aplicacion para oficiales de marina, y las de vela *Armorique*, *Favorite* y *Résolue*, que lo son de cabos de cañon de marinería y de aprendices navales. Los cuatro buques van al mando de un contralmirante. La escuadra de evoluciones francesa se halla

en la actualidad en las costas de su nacion, excepto la tercera division que presta servicio en Oriente. En el Pireo se hallan surtas dos fragatas blindadas. La corbeta tambien blindada *Reine Blanche* paró de estacion á Túnez, donde permanecerá algunos meses. Tambien se halla estacionado en la Goleta el aviso de guerra italiano *Authion*. Este buque y la *Reine Blanche* estuvieron largas temporadas en Barcelona en 1873 y 1874.

— Se han hecho en el Ferrol las pruebas de la máquina de la fragata blindada *Victoria*. Parece que esta fragata podrá incorporarse en breve á la escuadra de instruccion, hoy surta en nuestro puerto.

— Es esperada en Cádiz, con procedencia de las Antillas, la corbeta de guerra *Africa*.

— Léjos de apaciguarse el conflicto entre la autoridad y los estudiantes de Montpellier es de día en día más grave. El sábado último por la tarde, la Facultad de Medicina fué teatro de una escena violenta. En la cátedra del agregado M. Mairet el profesor fué tumultuosamente interpelado por los estudiantes que le acusaron de haberseles denunciado al decano. Un estudiante declaró que se ponía á disposicion del profesor si este aceptaba una satisfaccion por medio de las armas. A este reto siguió un desorden indescriptible.

Por orden del decano la policia y la tropa invadieron el anfiteatro, fué preso un estudiante y los demas fueron dispersados por la fuerza armada.

— Desde esta mañana el edificio de la Facultad de Medicina de Montpellier y el Jardín de plantas están ocupados militarmente. Ningun estudiante puede entrar sin pasar por entre centinelas y enseñar su papeleta de matrícula. Esta mañana tan sólo han asistido á clase cuatro ó cinco estudiantes.

— Se asegura que en la sesion que celebrará hoy la Cámara inglesa de los comunes M. Brandlangh reivindicará de nuevo su derecho á tomar asiento en la Cámara.

Segun un telegrama de Viena, la Puerta Otomana ha decidido convocar el Parlamento turco á mediados de Setiembre próximo.

En un telegrama publicado por el *Daly Nlws* se confirma la noticia de que Rusia, Francia, Italia y Alemania han adoptado la proposicion del Austria relativa á la cuestion de Arab Tabia.

— La Liga albanesa ha pedido un refuerzo de 3,000 hombres á Dibran y de 2,000 á Tiranna, Elbanan y Carvaja.

En Voina, los albaneses han hecho fuego contra los montenegrinos para impedirles efectuar la siega en territorio albanés.

El objeto que llevó á Scutari al cónsul ingles monsieur Green fué inducir al Montenegro á aceptar Dulcingo y la orilla derecha del Bojana en compensacion de los distritos que retienen en su poder los albaneses, y el motivo de haber fracasado en su intento ha sido la oposicion de una potencia y la negativa de los albaneses.

— La noticia de que las potencias habian cedido el territorio entre el Boicena y el lago Scutari al Montenegro escitó la más viva indignacion. La Liga celebró sesion y decidió combatir para impedir esa cesion.

## PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 28.—Se ha celebrado una solemne funcion en honor de San Pedro con objeto de abrir una cuestion para socorrer á los católicos de la Siria y la Mesopotamia y dar impulso á las misiones de aquel país dedicadas á la conversion de los jacobistas. Ha oficiado el Vicario apostólico de Antioquia con el rito de la iglesia siria, y ha predicado el P. Fidel Fita, de la Compañía de Jesus.

La semana próxima llegarán á Fuenterrabia cincuenta frailes y se esperan en Salamanca cuarenta y dos padres dominicos, base de una numerosa comunidad que se establecerá en aquella ciudad. Tambien llegarán hermanos de la doctrina cristiana.

Madrid 29.—Una comunidad de religiosos trapenses ha adquirido el convento de Fuencarral, donde van á establecerse.

Los ministros han visitado al archiduque de Austria, y despues han celebrado un Consejo en el que se han ocupado preferentemente de las noticias satisfactorias de Cuba.

Mañana se reunirá la junta consultiva de Guerra para tratar del establecimiento de colonias militares en Cuba.

El juéves presidirá S. M. el Rey el Consejo de ministros.

Mañana se verificará la inauguracion de la cárcel celular de Navalcarnero.

La Emperatriz Eugenia se ha embarcado para Inglaterra, y despues fijará su residencia en Suiza.

Continúa la huelga de los carpinteros de Cáceres.

En el Consejo de ministros se ha considerado completamente terminada la guerra de Cuba y así se declarará en breve oficialmente.

Se concederá al general Blanco la grandeza de España.

Paris 28.—*Berlin*.—La Cámara de los diputados ha aprobado por 206 votos contra 202 la ley político-elesiástica tal como quedó redactada en segunda lectura.

*Constantinopla*.—La Puerta Otomana ha protestado contra la línea de frontera turco-griega adoptada por la Conferencia de Berlin.

Paris 29.—El *Times* confirma la noticia de haberse roto las relaciones diplomáticas entre el Vaticano y Bélgica. Esta última potencia ha puesto en conocimiento del Vaticano que retira su embajador.

Esta noche espira el plazo fijado por los decretos de 29 de Marzo para la espulsion de las corporaciones religiosas, y por lo tanto hasta mañana no empezarán á regir sus disposiciones. Se cree que su cumplimiento se verificará á las cuatro y media de la mañana.

Algunos periódicos dicen que los agentes encontrarán cerradas las puertas de los establecimientos y se verán obligados á forzar las de entrada y las de cada celda. Cada religioso pedirá la lectura de los decretos y sólo cederá á la fuerza. Un notario que se hallará presente levantará una acta para preparar la accion judicial.

Se asegura que los decretos se pondrán en ejecucion mañana tan sólo contra los jesuitas, concediéndose un plazo á las demas congregaciones no autorizadas.

Hasta ahora han dimitido sus cargos treinta y cinco magistrados que no quieren cumplir los decretos de 29 de Marzo. El ministro á nombrado inmediatamente á los que han de reemplazarles.

M. Julio Simon se niega á aceptar la ponencia de la comision de amnistía del Senado, pues quiere pronunciar un discurso sobre la política general.

El Senado ha aprobado por 173 votos contra 60 la ley sobre la fiesta nacional del 14 de Julio.

M. Baudrysson ha interpelado al gobierno de la Cámara de diputados sobre los sucesos ocurridos anoche en el Circo de Invierno. Ha leído un artículo de un periódico que refiere la violenta persecucion de que fué objeto un sacerdote.

M. Constant ha contestado que los asistentes provocaron el desorden con gritos de ¡Abajo los decretos! ¡Abajo la república! y ha añadido que se han tomado las medidas oportunas para proteger á los religiosos que son objeto de los decretos del 29 de Marzo.

En la Cámara de los comunes lord Northcote ha anunciado que propondrá una enmienda á la proposición de M. Gladstone relativa al juramento, segun la cual la Cámara no puede aprobar virtualmente la resolución de 22 de Junio.

Ha habido graves disturbios en la ciudad de Haifa, en Siria, entre musulmanes y cristianos. La cañonera inglesa «Bittern» ha salida para la costa de la Siria.

Paris 30.—Ayer se pusieron los sellos en la capilla de los jesuitas de la calle de Sevres en Paris, á cuyo acto asistían muchos senadores y diputados de la derecha.

Hoy á las cuatro de la mañana dos comisarios de policía han ido á la casa de los jesuitas para hacerla evacuar. Había en la calle unas 500 personas, que han dado gritos de ¡vivan los jesuitas! ¡viva la libertad! á los que han contestado algunos gritos de ¡viva la república! ¡vivan los decretos!

Los jesuitas han salido del establecimiento á las seis, acompañados de varios senadores y diputados de la derecha, que habían pasado la noche en la casa. La multitud les pedía en la calle su bendición.

Hasta ahora las disposiciones de los decretos de 29 de Marzo sólo se han cumplido con los jesuitas de la calle de Sevres.

Telegramas de Douai y de Lila anuncian que la justicia selló anoche las capillas de los jesuitas de aquellas dos ciudades.

Marsella 30.—Hoy á las cinco de la mañana la policía ha intimado á los jesuitas que salieran de su establecimiento, y despues de una enérgica protesta y cediendo á la fuerza los religiosos han salido dejando dos padres en la casa. Se han puesto los sellos en todas las puertas de la capilla pública.

Cuando salían los padres han sido aclamados por una multitud numerosa y simpática, y se han dirigido á casas de amigos que les han dado hospitalidad.

No se ha intimado aún la evacuacion á los demas establecimientos religiosos.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### EMBARCACIONES FONDEADAS.

*Dia 1° Julio.*

De Tortosa laud S. Rafael, de 11 ton., pat. Bartolomé Máts, con 6 mar. y fruta.

De Areñs laud Amistad, de 27 ton., pat. Joaquin Solá, con 6 mar. y obra de barro.

De Tortosa laud Virgen de Gracia, de 10 ton., patron Pablo Bosch, con 5 mar. y fruta.

### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

*Dia 1.°*

Para Valencia vapor Jaime I, de 229 ton., capitán D. José Font, con 21 mar., 11 pas., balija y efectos.

Para Cartagena laud San Antonio, de 4 ton., patron Jaime Picornell, con 5 mar. y enseres de pesca.

Para Cette laud Aurora, de 67 ton., pat. Bartolomé Miró, con 8 mar. y vino.

**Brech.**—En la calle de Troncoso núm. 1.° hay uno para vender propio para dos caballerías y en muy buen estado.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 1.° á las 11'30 m.

(Recibido el 1.° á las 12'34 t.)

Los billetes de suscripcion al empréstito de Cuba ascienden á 520,500; faltan datos de algunas provincias.

Mañana publicará la *Gaceta* los datos oficiales.

Madrid 1.° á las 5'15 t.

(Recibido el 2 á las 12'32 n.)

Hay suscritos 1.346,000 billetes del empréstito de Cuba.

Los chinos han derrotado á los rusos. Se ha firmado la paz en la república argentina.

3 por 100 interior, 18'50 sin cupon.—Exterior, falta.—Bonos, 94'60 sin cupon.

## ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid.

3 por 100 interior contado, 18'575 sin cupon.

Fin Junio, 18'675 id. id.

Paris.

3 por 100 interior contado, 17'75 con cupon.

Banco de España, 279'50 sin cupon.

Barcelona.

3 por 100 interior contado, 18'90 con cupon.

Coloniales, 119'75.

Nortes, 70'00.

Palma.

3 por 100 interior contado, 18'95 con cupon.